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outra fonte que não o bolso dos consumidores de 
energia elétrica.
  O TCU (Tribunal de Contas da União), em acórdão 
recente, percebeu claramente essa realidade. O 
tribunal determinou que a Aneel (Agência Nacional 
de Energia Elétrica) acabe com o subsídio à GD 
oculto nas contas de energia. Cumprida essa 
determinação  ficariam evidentes os valores 
atualmente repassados aos consumidores. Com a 
realidade à mostra, caso o Legislativo e o próprio 
Executivo, ou ambos, continuem entendendo que os 
subsídios devem permanecer por mais tempo, esses 
Poderes deverão por lei própria estabelecer o 
montante, o tempo e, principalmente, a origem dos 
recursos para sua cobertura.
  Portanto, subsídios ocultos distorcem preços e 
prejudicam a eficiência e a competitividade da 
economia brasileira. Deveríamos fazer de sua 
erradicação um dogma. Isso começa com uma 
discussão franca entre todos os setores envolvidos 
focados em encontrar as melhores e mais justas 
soluções.

de que incentivos transitórios tendem a se perenizar. 
E, pior, perenizam-se pagos diretamente pelos 
consumidores, com pouca ou nenhuma contribuição 
de recursos do orçamento público.
Trago essa reflexão em um momento em que se 
discute a permanência de incentivos para a Geração 
Distribuída no Brasil, a GD. São fortes as reações, 
tanto do lado dos que defendem os subsídios como 
daqueles que acham que já cumpriram seu papel e 
sua manutenção é não apenas desnecessária como 
arriscada.
  A Abradee (Associação Brasileira da Distribuidores 
de Energia Elétrica) tem firmemente se colocado no 
segundo grupo. Ao nosso ver, a manutenção dos 
subsídios à geração distribuída de energia 
—especialmente a solar, pois a eólica não a 
reivindica— não tem mais razão de existir no 
sistema elétrico brasileiro. Se for provado que a 
manutenção dos subsídios é vital por impactos 
positivos sentidos fora do setor elétrico, como 
geração de empregos e redução de emissões de 
carbono, é crucial que sejam mantidos, então, por 

  Contudo, a mesma pergunta, porém, nunca é feita 
àqueles que pagaram os subsídios na forma de 
aumentos em suas contas de luz; por exemplo, se 
obtiveram alguma vantagem com as operações que 
viabilizaram de seu próprio bolso. Aliás, no caso das 
contas de luz, o consumidor chamado a pagar por 
subsídios sequer é informado disso. Paga sem saber. 
O normal no Brasil é legislar sem a devida análise 
dos impactos que certos subsídios estão acarretando 
à sociedade.
  Entretanto, quando verificamos o significado da 
palavra subsídio nos deparamos com a seguinte 
definição: “auxílio financeiro oferecido com o 
objetivo de ajudar pessoas ou organizações que 
passam por dificuldades. Valor em dinheiro que o 
governo estabelece ou subscreve para certas 
atividades, com o objetivo de fazer com que os 
preços dos produtos se mantenham baixos, 
estimulando as exportações do país”.
  O subsídio ou incentivo, portanto, implica ajuda 
material transitória feita com dinheiro do governo. O 
problema,  especialmente no setor elétrico, é o fato 

    Temos visto se aprofundar no Brasil a discussão 
sobre a redução de subsídios em diversos setores da 
economia. Isso é muito saudável, pois o que não 
faltam são pedidos para a manutenção dos atuais e a 
criação de outros incentivos.
As tarifas de energia elétrica brasileiras são um 
terreno pródigo em subsídios de toda ordem. Desde 
sempre elas foram usadas como forma de beneficiar 
determinados grupos de consumidores. A 
universalização do atendimento, o incentivo a 
diversas fontes de energia ou a viabilização de 
fornecimento em áreas remotas, entre outras ações, 
foram levadas a cabo no Brasil com a ajuda de 
subsídios.
  Se formos perguntar a cada setor favorecido se o 
incentivo recebido foi justo e resultou em benefícios 
para o país, receberemos como resposta um sonoro 
“sim”. O setor beneficiado traz na ponta da língua o 
que enxerga como resultados positivos da ajuda 
recebida: geração de empregos, aumento na 
exportação de algum produto ou viabilização de 
alguma atividade que, de outra forma, se delimitar.

Cassianoaguilar

CONEXÕES E AFETOS–  René Dentz, Ph.D.Psicanalista nas clínicas Atapem (Mariana) e Ânima 

(Ouro Preto) Professor na PUC-Minas e UNIPAC-Mariana / Pós-Doutorado pela Université de Fribourg/Suíça / 

Autor do livro "Horizontes de Perdão"

     Caro leitor, a coluna dessa semana não tem 
como foco a discussão de metodologias 
educacionais e nem debater os desafios do ensino 
remoto. Minha abordagem é anterior, mais vital e 
existencial. A perda em questão é propriamente 
aquela de vidas. Há 18 anos sou professor, tendo 
passado  por  vár ios  segmentos  (ens ino 
fundamental, ensino médio e educação superior). 
Atualmente atuo em duas instituições de ensino 
super ior.  Fazendo  uma conta  rápida  e 
aproximativa, já tive cerca de 3000 alunos. É uma 
grande satisfação acompanhar a transformação, a 
evolução e o sucesso deles! O professor, de alguma 
maneira, escolhe sua profissão para vivenciar uma 
relação. Trata-se de uma relação singular. Relação 
que não parece ser tão profunda quanto realmente 
é. Sua profundidade é tão potente, magnífica e 
sublime que não temos noção clara de qual será seu 
horizonte. O que um professor ensina ao seu aluno, 
para além de conhecimento técnico, pode ressoar 
em toda vida, até seus últimos dias. Pode também 
mudar todo um conjunto de relações. 

  A reflexão hoje é para os colegas professores 
que, ao longo da pandemia, perderam seus 
alunos. Nesse período, a ausência gerou medo, 
angústia e vazio. O trabalho continuou, mas o 
contato ficou empobrecido. Ao longo dos meses 
não foi igualmente fácil fazer um luto de perda 
distante. Em vários momentos, saber que um 
aluno ou ex-aluno se foi, pela Covid ou não, 
gerou sentimentos de estranhamento. Não poder 
estar presente, cumprimentar fisicamente a 
turma, não poder despedir. A pandemia gerou 
ausência. Perdas fazem parte da vida, mas da 
forma que estamos vivendo são mais 
complexas, pois estamos ausentes, um vazio 
impera e as perdas são constantes...
Um aluno leva os ensinamentos de um mestre, 
suas palavras, seus gestos, suas ideias para a 
v ida ,  para  seu  cot id iano,  ap l icando, 
transformando, produzindo, criando. Eis uma 
das magnitudes da educação: propiciar uma 
fusão de horizontes! 
  Fico pensando no horizonte dos nossos 

ensinamentos. As palavras de um mestre 
ressoam em toda uma existência. Em um 
exercício de imaginação, idealizo que tais 
ensinamentos continuam ressoando em outra 
dimensão. Será o céu uma grande sala de aula? 
Agora meus alunos, que tanto dialogavam e 
ficavam instigados sobre o tema da antropologia 
da morte, devem estar acenando com um sorriso 
suave e dizendo: querido professor, resolvemos 
o mistério. 
Triste, trágico, melancólico... O ciclo da vida 
continua. Os ensinamentos continuam. Novos 
alunos virão, mas e aqueles que no céu estão? 
Será que agora estão apresentando um 
seminário sobre a existência? Não passa aqui de 
um exercício livre de imaginação e reflexão de 
um professor que perdeu vários alunos e ex-
alunos nos últimos meses. Um professor grato a 
eles por levarem seus ensinamentos para 
alguma outra dimensão, permanecendo para 
sempre na trajetória de afetos de uma alma 
docente. Ressoem, meus caros, os ensinamentos 

infinitamente, metafisicamente, em algum lugar  
ou não-lugar, dentro de um ciclo de inefável 
mistério. 
  Aos mestres, resistam, criem cada vez mais, 
pois o mundo sempre precisará urgentemente de 
vocês! O humano prevalecerá... No final, o que 
verdadeiramente vale em nosso saber é quando 
ele afeta e liberta, quando se coloca em direção 
ao outro, em um gesto de alteridade sublime. 

 dentzrene
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folhas. Árvore troca de pelagem. Flores trocam de 
pétalas. Espinhos caem ressecados em voos calmos 
ou nevrálgicos. Vão renascer! Vão renascer! Minha 
alma anda desidratada; pele enrugada: são as 
tatuagens do tempo. Marcas no rosto postam 
experiências e lutas diárias no calendário. Carrego 
rugas com orgulho. São minhas marcas, ninguém as 
tira de mim. 

  Frio no ar. Outono espalha folhas secas no chão. 
Novas folhas a caminho. Creio no milagre e 
rejuvenescimento da natureza. A ponta de minha 
alma anda despetalada, com folhas secas que se 
despedem do invólucro cíclico: nascer, florescer, 
morrer. Folhas esparramadas se mesclam e se unem 
ao solo. De volta à terra mãe, sendo terra-adubo. Vida 
celular, sustentação de novas flores, espinhos e 

Andreia Donadon Leal - Andreia Donadon Leal, Mestre em Literatura, Especialista em Arteterapia, Artes Visuais e Doutoranda em 

Educação. Membro da Casa de Cultura- Academia Marianense de Letras, da AMULMIG e da ALACIB-MARIANA. Autora de 18 livros

  Ando de segunda a segunda numa esteira 
automática. Enfado necessário. Que milagre traz a 
tecnologia? Informação, comunicação, janelas 
abertas, dowlonds... Barulho rouba minha atenção. 
Um cão de rua choraminga fome. Abro o portão, 
dou água e comida. Não quer entrar, deseja 
andarilhar. Caminho por vales claros e escuros 
navegando na internet. Meu feed de notícias 
parece um obituário. Morrem conhecidos, 
famosos, parentes, amigos de fundo da cozinha. 
Mensagens de condolências vêm automáticas. O 
teclado capturou. Não capturou a tristeza do dedo 
que tecla em disparada. Luto de foice a foice para a 
tristeza não me pegar. Meu lenço anda carregado. 
  Barulho de cá e lá. Martelete come solto os pisos 
estragados. Funcionário cansado, estou também. 
Centenas de mensagens na rede social. Os 
excessos arrepiam os cabelos do meu corpo, 
azedam meu estômago, enervam meus ânimos. 
Que falta faz o encontro presencial para aliviar a 
necessária carência da vaidade e dar um up no ego! 

Parece um pesadelo; não é pesadelo. É castigo 
mesmo! A rede está incendiada por trocas de 
farpas e comentários ofensivos. Ninguém está 
totalmente bem. Aprendi a rezar o terço-a quarta-a 
quinta, sem pedir nada em troca. A oração, por si, é 
clamor a Deus. Os velhos bons-dias são de 
Machado de Assis, que numa sentada de dedos 
causava pane e pânico. Os bons-dias são de 
Nivaldo Resende, que abria seu feed de notícias 
com doses generosas de poesia, cultura e 
lambadas bem dadas nos desgovernos. 
  Doce na docilidade da vida, intenso na medida, 
liberto nesse mundão, que não acaba não. Que 
texto difícil, que fase ruim, que lentidão na 
chegada de vacina, Deus do céu! "Não são apenas 
números, são pais, mães, filhos, irmãos, tios..." 
Deus nos socorra e acuda! Deus nos livre e 
proteja! Estou ficando sem lágrimas, com 
temáticas emperradas ou na mesma direção: 
sangue e opacidade nos olhos. Nivaldo saiu a 
caminhar na madrugada outonal, encontrou a Lua 
redonda, fazendo trio com os raios do sol, e 
Francisco, que abriu os braços cantarolando: 
"bom dia cor, luz, flor, cheiro e amor do meu dia... 
Pois é, Francisco, esta vida num caba não! Vem 
em mim, mundão”, porque abril de poucas águas 
toca o outono com promessa de vida na cesta de 
frutas e flores que recebo no café da manhã.

SOBRE OS MESTRES E SUAS PERDAS.

ALERTA AO CONSUMIDOR: O PESO DOS SUBSÍDIOS NAS
TARIFAS DE ENERGIA ELÉTRICA

Poderes deveriam estabelecer o montante, o tempo e a origem dos recursos.

PROMESSA DE VIDA
 

Para Nivaldo Resende: Jornalista do Vale do Aço
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CORONAVÍRUS: VARIANTE BRITÂNICA NÃO CAUSA DOENÇA 
MAIS GRAVE, DIZ ESTUDO

Trabalho foi publicado na revista científica Lancet.

conduzidas pelas autoridades de saúde britânicas 
destinadas a detectar a presença de variantes.
“A análise revelou que não há associações 
estatisticamente significativas entre a proporção 
da B.1.1.7. entre regiões e os tipos de sintomas 
que as pessoas tiveram”, concluíram os 
pesquisadores.
Além disso, a proporção de pessoas que tiveram 
casos prolongados de covid-19, com sintomas 
persistentes, não foi alterada pela presença da 
variante.
  No entanto, os autores concluíram que o índice 
de transmissibilidade (Rt) é 1,35 vez superior na 
variante B.1.1.7.
A pesquisadora Britta Jewel, do Imperial College, 
comentou que o estudo contribui para o consenso 
de que a B.1.1.7. aumenta a transmissibilidade, o 
que levou, em grande parte, ao aumento 
exponencial de casos no Reino Unido e em outros 
países europeus.

necessidade de investigação mais aprofundada.
  Em outro estudo, divulgado na publicação The 
Lancet Public Health, analisaram-se dados 
submetidos à aplicação Covid Symptom Study 
entre setembro e dezembro de 2020, que foram 
cruzados com as análises genéticas regionais 

“Não se detectou prova de uma associação entre 
a variante e doença mais grave, com 36% dos 
doentes com a B.1.1.7. a ficarem gravemente 
doentes e a morrerem, quando comparado com os 
38% dos que tinham uma variante diferente”, 
concluíram os pesquisadores, que reconhecem a 

  Estudos científicos publicados em duas áreas da 
revista médica Lancet indicam que as pessoas 
infectadas com a variante do SARS-CoV-2 
identificada no Reino Unido não contraem formas 
mais graves da covid-19.
  Os estudos foram feitos por observação, 
analisando a situação de pessoas infectadas com a 
variante designada como B.1.1.7, em um hospital 
de Londres, no Reino Unido, e por meio do que 
cerca de 37 mil pessoas infectadas declararam 
num trabalho britânico de acompanhamento de 
sintomas.
  Em artigo publicado no boletim The Lancet 
Infectious Diseases, foram analisados 341 
doentes admitidos no hospital do University 
College e no hospital da Universidade de North 
Middlessex em novembro e dezembro passado. A 
conclusão foi que os infectados com a variante 
não ficaram doentes com maior gravidade, mas a 
carga viral foi superior.

@jornalpanetus

RESULTADO POSITIVO: VACINA DA FIOCRUZ MINAS E UFMG 
AVANÇA EM TESTES DE LABORATÓRIO

Cientistas trabalham para desenvolver o imunizante desde março de 2020.

volume de recursos financeiros.
  O pesquisador  Ricardo Gazzinel l i , 
coordenador do INCTV, explica que a 
plataforma tecnológica usada na vacina 
consiste na combinação de duas proteínas, entre 
elas a proteína S, utilizada pelo novo 
coronavírus para invadir as células do 
hospedeiro. Essas proteínas são combinadas em 
uma proteína "quimera", que obteve os 
resultados positivos na prova de conceito.

direção aos testes clínicos, em humanos. Nos 
primatas não-humanos, os pesquisadores vão 
investigar se a resposta imune causada pela 
vacina tem capacidade de produzir anticorpos 
contra o novo coronavírus.
  O início dos testes em humanos pode ocorrer 
ainda neste ano, segundo os pesquisadores 
responsáveis pelo estudo. Porém, essa etapa 
requer a produção de um lote piloto da vacina 
dentro de rigorosos critérios de boas práticas e 
controle de qualidade, o que exigirá maior 

Tecnologia em Vacinas (INCTV) da Fiocruz 
Minas e do Centro de Tecnologia em Vacinas da 
UFMG trabalham no desenvolvimento deste 
imunizante, desde março de 2020. Segundo os 
pesquisadores, a vacina não apenas protegeu os 
camundongos usados na prova de conceito, 
como também evitou qualquer manifestação 
clínica da doença.
 A pesquisa agora seguirá nos estudos pré-
clínicos, com testes em macacos, considerados 
fundamentais para que se possa avançar em 

  Um estudo para o desenvolvimento de uma 
vacina contra a covid-19 pelo Instituto René 
Rachou (Fiocruz Minas) e pela Universidade 
Federal de Minas Gerais (UFMG) concluiu, 
com "resultados bastante animadores", a etapa 
de prova de conceito, informou na segunda-
feira, (12/04) a Agência Fiocruz. Tal etapa faz 
parte dos estudos pré-clínicos, em laboratório, e 
indica se a vacina tem potencial para produzir 
resposta imune e proteção contra a doença.
Cientistas do Instituto Nacional de Ciência e 

(31)98566-4576
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OURO PRETO: BALANÇO DE 100 DIAS DE GOVERNO QUE APRESENTA 
PRINCIPAIS AÇÕES E ANUNCIA PROCESSO SELETIVO PARA SAÚDE E 

EDUCAÇÃO E QUADRO GERAL
Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 

pudessem pagar impostos e taxas; e o empenho 
do funcionalismo público para aplicação das 
vacinas contra a COVID-19.
  Mesmo com à pandemia, a Prefeitura buscou 
valorizar a cultura local, com alternativas on-line 
para a realização do Carnaval e da Semana Santa. 
Também a transparência das contas públicas foi 
demonstrada, inclusive com a realização de uma 
live para apresentar a atual situação econômica 
do Município e as dívidas deixadas pela gestão 
anterior.
 A ação de número 102 foi a assinatura da 
abertura do processo seletivo para contratação de 
funcionários para a Saúde, Educação e quadro 
geral da Prefeitura. O edital foi publicado no 
Diário Oficial do Município hoje, dia 12 de abril, 
para um total de 59 cargos de várias áreas e 
especialidades. As inscrições serão realizadas, 
sem cobranças de taxas, dos dias 03 a 09 de maio, 
exclusivamente pelo site da Prefeitura, no link:
 www.ouropreto.mg.gov.br, com resultado 
previsto para 02 de junho de 2021.
  Ao final da apresentação, o secretário de 
Governo, Felipe Guerra e o presidente da 
Câmara, Luiz Gonzaga, lançaram o plano 
emergencial ProCultura. “Será um projeto de 
aporte financeiro à classe turística e artística 
ouro-pretana, uma parceria com a Câmara 
Municipal, que contemplará esses profissionais 
que estão parados há mais de um ano. O auxílio 
será no valor de R$300,00, pagos por quatro 
meses e o projeto começa a tramitar nesta terça-
feira, 13, na reunião do Legislativo”, destacou 
Felipe Guerra.
Segundo o presidente da Câmara, Luiz Gonzaga, 
“esse diálogo e trabalho conjunto do executivo e 
legislativo são de extrema importância para o 
desenvolvimento do Município”.

Oswaldo e a vice Regina Braga visitaram o local 
para avaliar a situação e dar andamento às 
medidas necessárias para recomposição do 
trecho conhecido como Serrinha.
  As ações relacionadas ao combate e prevenção 
da COVID-19 durante este período, também 
foram evidenciadas. Entre elas, destacam-se a 
cessão dos leitos de UTI estadual para que 
funcionem no CTI do Hospital da Santa Casa; a 
prorrogação dos prazos para que os comerciantes 

compensatórias e tivemos uma vitória na qual o 
Juiz Federal determinou a inclusão da cidade 
como município afetado”.
  Dentre as ações, algumas ganharam destaque, 
como é o caso da estrada de acesso ao distrito de 
Lavras Novas que, apesar de inaugurada pela 
gestão passada no último dia do ano de 2020, 
encontrava-se em situação crítica pela falta de 
drenagens e um projeto apropriado. Já no 
primeiro dia útil após a posse, o prefeito Angelo 

  Está segunda-feira, 12 de abril, foi marcada pela 
apresentação das principais ações da gestão 
Angelo Oswaldo e Regina Braga nestes 
primeiros meses à frente da Administração 
Municipal. A live teve início às 15 horas e foi 
transmitida pelas redes sociais da Prefeitura.
  O prefeito Angelo Oswaldo ressaltou que, “100 
dias de governo é a arrancada inicial e, todas as 
realizações que tivemos nesse período 
demonstram que há um caminho acertado. A 
reestruturação da prefeitura, a efetivação de 
projetos importantes em todos os campos, tudo 
isso traz muito entusiasmo para nossa equipe e a 
certeza de que nós,  em breve, conseguiremos 
alcançar muitas das metas preconizadas para os 
próximos quatro anos”.
  A vice-prefeita Regina Braga agradeceu todo o 
secretariado e colaboradores da Prefeitura, 
ressaltando seu empenho e do Angelo em 
entregar um trabalho positivo e de esperança aos 
ouro-pretanos. “Nesse momento, quero 
agradecer a todos, que direta ou indiretamente, 
tem somado conosco nesse momento tão difícil. A 
gente não quer ficar parado, queremos andar 
todo canto de Ouro Preto, ouvir as demandas 
para podermos planejar nesse primeiro ano e 
executar o quanto antes”.
  Zaqueu Astoni, secretário da Casa Civil, 
destacou a importância desse balanço dos 100 
dias da atual gestão. “São várias iniciativas no 
que tange ao trato junto às mineradoras da 
região, com um bom diálogo com as empresas, 
para se discutir os impactos que isso pode trazer 
para a população ouro-pretana; retorno do 
Município à AMIG, há mais de oito anos fora da 
Associação; a retomada judicial junto a 
Fundação Renova, porque Ouro Preto foi muito 
prejudicada por sua não inclusão nas medidas 

Foto: Ane Souz/PMOP
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PARLAMENTARES AVALIAM AÇÕES DO GOVERNO ESTADUAL NA 
PANDEMIA

Em Plenário, parlamentares fizeram minuto de silêncio pelas vítimas e criticaram condução da crise sanitária.

A maior crítica de Beatriz Cerqueira é que a 
proposta não foi apresentada e não está sendo 
discutida com as comunidades escolares.
  A deputada Leninha afirmou que pequenos 
estabelecimentos comerciais de Montes Claros 
tiveram a energia elétrica cortada pela Cemig e 
que muitos moradores da cidade, inclusive 
entregadores e motoristas profissionais que tiram 
dos seus veículos o sustento, têm tido carros e 
motos apreendidas por falta de pagamento de 
IPVA. Ela defendeu que os cortes e as apreensões 
dos veículos sejam suspensos até o fim da 
pandemia e que os prazos para os pagamentos 
sejam renegociados.
Parlamentar pede avaliação de acordo com a 
Vale
  O deputado Virgílio Guimarães (PT) reivindicou 
condições de trabalho, com protocolos sanitários, 
para que a Comissão de Participação Popular da 
Assembleia possa discutir o acordo firmado entre 
Vale e Governo de Minas para reparação de danos 
do rompimento da barragem da mineradora em 
Brumadinho (Região Metropolitana de Belo 
Horizonte).
  Atualmente, em função do agravamento da 
pandemia de Covid-19, o trabalho das comissões 
está suspenso. Porém, segundo o parlamentar, 
alguns prazos previstos no acordo estão se 
exaurindo sem que a ALMG faça essa avaliação.
CPI 
 Ainda durante a Reunião Ordinária, foi lido 
comunicado do deputado Cássio Soares (PSD), 
líder do Bloco Minas São Muitas, indicando Hely 
Tarqüínio (PV) como membro efetivo da 
Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) dos 
Fura-Filas da Vacinação, na vaga do deputado 
Sávio Souza Cruz (MDB). O Plenário também 
recebeu mensagem do governador Romeu Zema 
com a prestação de contas da administração 
pública referente a 2020.

reforçou. Ele comemorou, ainda, a abertura de 
crédito aos municípios, pelo Governo de Minas, 
no valor total de R$ 300 milhões.
Saúde pública 
  Lembrando o Dia Mundial da Saúde, a deputada 
Leninha (PT) prestou homenagens aos 
profissionais do setor e aos cientistas que, em um 
“esforço planetário”, produziram várias vacinas 
contra o novo coronavírus em tempo recorde.
Ela e a deputada Ana Paula Siqueira (Rede) 
homenagearam, ainda, o Sistema Único de Saúde 
(SUS). “Sistema robusto, reconhecido no mundo 
inteiro”, qualificou Leninha. Já Ana Paula 
Siqueira disse que o SUS promove a saúde a partir 
dos princípios de universalidade, integralidade e 
equidade.
 Além do Dia Mundial da Saúde, o 7 de abril é 
também o Dia do Jornalista, conforme lembrado 
por Ana Paula Siqueira.  A parlamentar 
homenageou esses profissionais e os classificou 
como “fundamentais para a democracia”.
Deputados também falaram de educação, 
habitação e serviços básicos na pandemia
 Além dos assuntos relativos à área de saúde, os 
parlamentares trataram em Plenário de outros 
serviços públicos. O deputado Professor Cleiton 
afirmou que o governo estadual, por meio de sua 
Companhia de Habitação (Cohab), tem encerrado 
acordos com prefeituras para financiamento de 
casas e apartamentos populares. “Não consigo me 
lembrar de uma ação sequer do governo Zema a 
favor dos mais pobres”, lamentou.
  A deputada Beatriz Cerqueira criticou o 
andamento do programa Mãos Dadas, que prevê a 
transferência das matrículas do ensino 
fundamental do Estado para os municípios. Essa 
transferência já tinha sido iniciada, conforme 
salientado pela deputada, antes da pandemia, mas 
no último ano ela foi estruturada em um programa 
amplo que está sendo apresentado às prefeituras. 

me deram banho, colocaram comida na minha 
boca e me proporcionaram uma nova chance”, 
disse. Ele ressaltou que tais profissionais da 
saúde, incluídos médicos, enfermeiros, faxineiros 
e recepcionistas dos hospitais, precisam ser 
valorizados.
  Segundo Professor Cleiton, porém, o Governo 
de Minas tem feito o contrário: mais do que não 
apoiar esses profissionais, chegou a cortar o 
salário de muitos por dias de faltas ao serviço – 
faltas essas muitas vezes ocasionadas por 
contaminação com o novo coronavírus. O 
parlamentar protocolou um requerimento com 
pedido de explicações ao governador sobre esses 
cortes.

Oxigênio 
  O deputado Zé Reis (Pode) discordou dos 
colegas e elogiou as ações do governo estadual, 
em especial em prol da saúde no Norte de Minas. 
Ele citou, por exemplo, problema com o 
fornecimento de oxigênio no Hospital Municipal 
de Januária, o que demandou reabastecimento em 
Belo Horizonte. Segundo o parlamentar, o 
governo estadual deu total apoio e ainda cedeu 
aeronave para o transporte dos cilindros, 
garantindo o atendimento em tempo hábil aos 
pacientes. 
Ainda de acordo com Zé Reis, após intervenção 
do governo, Januária terá abastecimento local de 
oxigênio, deixando de depender de Montes 
Claros.
  Em aparte, o deputado Arlen Santiago (PTB) 
criticou o reajuste “extorsivo” praticado pelas 
empresas no valor do oxigênio. Segundo ele, o 
preço do metro cúbico do produto saltou de R$ 
4,50 para R$ 9,40.
Zé Reis também celebrou a destinação de R$ 33 
milhões em emendas parlamentares para as ações 
da saúde. “Devolvemos esperança aos mineiros”, 

   O recorde de mortes por Covid-19 em 24 horas, 
bem como as denúncias de descontos salariais dos 
profissionais estaduais da saúde, marcaram os 
pronunciamentos em Plenário na última quinta-
feira, (07/04/21), que, como vários parlamentares 
lembraram, é o Dia Mundial da Saúde. Dentre os 
deputados da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) que se pronunciaram, a maioria 
considerou insuficientes as ações do governo 
estadual no combate à pandemia.
Durante a reunião, foi observado um minuto de 
silêncio pelas 508 mortes em Minas Gerais por 
Covid-19 nas últimas 24 horas. Trata-se de um 
recorde no Estado, assim como o número 
nacional de óbitos no último dia, que chegou a 
4.195. A homenagem foi solicitada pela deputada 
Beatriz Cerqueira (PT), que criticou as ações e 
omissões dos governos federal e estadual no 
combate à pandemia.
“Lugar nenhum do mundo acumula, depois de um 
ano do início da pandemia, tantas mortes. É 
proposital, é um genocídio que começa com o 
presidente chamando o novo coronavírus de 
'gripezinha' e continua com um governador que 
começou a pandemia dizendo que o vírus teria 
que 'viajar': ele viajou e agora parece que Zema 
está esperando o vírus parar de viajar sozinho”, 
disse a parlamentar.
  Beatriz Cerqueira ainda afirmou que, em 2020, o 
governo mineiro investiu na saúde apenas 65% da 
sua obrigação constitucional, enfraquecendo o 
setor no momento em que precisaria fortalecê-lo. 
O deputado Professor Cleiton (PSB) fez coro à 
colega e afirmou que, de todos os estados 
brasileiros, Minas Gerais é o que menos investiu 
na saúde durante a pandemia.
  Depois de um período de internação em função 
da Covid-19, o deputado aproveitou o retorno ao 
Plenário para agradecer   aos profissionais da 
saúde. “Virei criança de novo e esses profissionais 
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ÉS FELIZ?
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SAAE MARIANA REFORÇA SUA PRÓPRIA FROTA
Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 

precária, parado ao relento na ETA SUL. 
Quando vi aquele caminhão não poupei 
esforços em conseguir parceiros para a 
reforma. Solicitei apoio e imediatamente fui 
atendido, foi realizada uma reforma completa 
no chassi, mangueiras hidráulicas, bicos, filtros 
e motor, além do implemento no tanque. O 
serviço realmente ficou ótimo e o caminhão já 
está trabalhando. Agradeço o empenho de 
todos e a nossa intenção é dar as melhores 
condições aos veículos da frota do SAAE.”
    Esse caminhão em operação economizará 
uma boa quantia aos cofres públicos.

    O SAAE Mariana ganhou nesta semana o 
reforço de mais um caminhão. O SAAE e seus 
parceiros finalizaram a reforma de um modelo 
Volkswagen, tanque de 10.000 L ano 2010, que 
estava sem condições de uso e que estava 
praticamente abandonado há 6 anos na ETA Sul.
    Essa iniciativa partiu do então gestor, Pablo 
Dulico que viu a necessidade de reformar esse 
caminhão de propriedade da autarquia. 
Segundo Pablo com esse caminhão rodando 
poderá dispensar outro contratado, trazendo 
assim economia aos cofres públicos.
     “A situação do caminhão realmente era 

@jornalpanetus
Jornalista e autora dos livros “As verdades que as mulheres não contam” e “Para alguém que 

amo – mensagens para um pessoal especial.

indefinível, instantâneo e fugaz?
Seria tão bom se pudéssemos, nos momentos de 
abstinência, ir ao supermercado e comprar um pacote 
colorido, atraente e útil de FELICIDADE. Mesmo 
que custasse caro, quem não pagaria por ela?

Ou seja, se felicidade pode possuir tantos 
significados, como defini-la em uma só "coisa"? 
Coisa esta que parece ser a meta principal a ser 
atingida em nossas vidas. Será mesmo?
Será que o objetivo final (ou inicial) da nossa vida é 
conseguirmos um recibo escrito em letras garrafais 
"EU SOU FELIZ!"? Ou será que a finalidade é 
conseguir não ser infeliz?
Será que alguém consegue viver - ou sobreviver - se 
não passar a vida toda em busca desse "algo" que é tão 

criança, felicidade pode ser o brinquedo desejado. 
Para um adolescente, um acréscimo no execrado 
horário de chegar em casa. Para um adulto, um 
emprego estável. Para um idoso, mais uns bons anos 
de vida. Para um romântico, o encontro da alma 
gêmea. Para um ganancioso, o carro do ano (que vem, 
de preferência). Para pessoas com insuficiência renal 
crônica, um rim novo. Para um órfão, os pais de volta. 
Para nossa realidade atual, o fim da pandemia da 
COVID-19.

  Felicidade, para o Aurélio, é um substantivo 
feminino com duas definições: 1ª) qualidade ou 
estado de feliz. 2ª) bom êxito; sucesso.
Simplório demais! Felicidade é algo muito mais 
complexo, cuja definição (se é que existe) 
ultrapassaria as centenas de páginas aurelianas. 
Exemplos:
Para um feto, felicidade pode ser não ter que ver a cara 
do médico tão cedo. Para um bebê, felicidade pode ser 
a hora de mamar no peito da mamãe. Para uma 
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CAMPANHA DE VACINAÇÃO EM BOVINOS CONTRA BRUCELOSE 
ACONTECE EM MARIANA

Iniciativa faz pa�e do programa nacional de controle e erradicação da Brucelose .

  Após a conclusão da primeira fase da vacinação, 
a secretaria iniciará, no segundo semestre, a 
segunda fase, que visa atender um maior número 
de produtores. Para solicitar o serviço, os 
produtores devem entrar em contato com a 
secretaria responsável, através do número 3558-
4173. 
Entenda o que é brucelose
  A brucelose é uma doença bacteriana que afeta 
diversos animais, incluindo os bovinos. Já os 
seres humanos podem contrair a doença ao 
consumir produtos como leite não pasteurizado, 
produtos lácteos contaminados (como queijo e 
manteiga), carne mal passada, entre outros. O 
cuidado com a vacinação das bezerras evita com 
que o animal contraia a doença e ela seja, 
consequentemente, transmitida à população.

    A Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Desenvolvimento Rural iniciou na 
última segunda-feira, (05/04), a primeira fase da 
vacinação contra a brucelose em bovinos fêmeas 
de 3 a 8 meses de idade. O objetivo é reduzir os 
impactos negativos dessas zoonoses na saúde 
humana e animal, além de promover a 
competitividade da pecuária nacional.
  No ano de 2020 foram imunizadas 1.506 
bezerras. Para este ano é previsto que cerca de 
1.800 bezerras sejam contempladas. A iniciativa 
faz parte do Programa Nacional de Controle e 
Erradicação da Brucelose e Tuberculose Animal 
(PNCEBT), que foi instituído no Brasil pela 
Instrução Normativa Ministerial de nº 02/2001 e 
regulamentada pela Instrução Normativa SDA nº 
10/2017.

@jornalpanetus

OURO PRETO: LEI PARA CRECHES PÚBLICAS É SANCIONADA PELO 
PREFEITO ANGELO OSWALDO

Projeto de Lei foi apresentado pelo vereador, Matheus Pacheco.

do vereador no campo da educação e 
na formação da juventude ouro-
pretana”.
Também o vereador Matheus Pacheco 
s e  p r o n u n c i o u ,  e x p l i c a n d o  a 
importância da Lei  como instrumento 
normativo. “Nós temos uma cidade 
m u i t o  g r a n d e ,  c o m  m u i t a s 
especificidades e essa listagem que 
será divulgada dará mais equidade e 
irá apontar os critérios para que as 
nossas crianças possam ser inseridas, 
da  melhor  forma,  nas  creches 
públicas”.

  Na quarta-feira (07/04), o prefeito 
Angelo Oswaldo assinou a Lei de nº 
1.215, referente à divulgação das listas 
de creches públicas ou conveniadas do 
Município de Ouro Preto. A ação é fruto 
do projeto de Lei apresentado pelo 
vereador Matheus Pacheco à Câmara 
Municipal e visa proporcionar mais 
transparência no que se refere à 
concessão de vagas em creches.
  Na ocasião, o prefeito parabenizou 
Matheus Pacheco pela iniciativa. “É 
com muita alegria que eu sanciono 
essa lei; mais um trabalho significativo Foto: Neno Vianna / Divulgação 
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ALMG: DEPUTADOS DIVERGEM SOBRE COMPRA DE VACINAS POR 
EMPRESAS

O colapso de leitos, o debate sobre a abe�ura de igrejas e a situação das rodovias foram outros assuntos abordados.

das contas de água e luz.
Machismo 
  Em outro aparte, a deputada Ana Paula Siqueira 
(Rede) mostrou sua indignação com declaração do 
vereador Geraldo Gualberto (PSC), de Timóteo 
(Vale do Aço). Ele criticou projeto aprovado na 
Câmara local que garante à mulher vítima de 
violência doméstica prioridade na matrícula e 
transferência dos filhos.
O parlamentar alegou que a lei protege “mulher de 
malandro” e que as “mulheres amadas” pelos 
cônjuges teriam “menos direitos que mulheres que 
apanham”. Para Ana Paula Siqueira, “a fala 
machista e desrespeitosa do vereador não 
contempla a dignidade das mulheres”. Ela vai 
propor na Comissão de Defesa dos Direitos da 
Mulher da ALMG uma manifestação de repúdio 
pela declaração do vereador.
Rodovia 
  Em seu discurso, o deputado Dalmo Ribeiro 
Silva (PSDB) renovou apelo ao secretário de 
Estado de Infraestrutura e Mobilidade Urbana, 
Fernando Marcato, para dar início com urgência 
às obras já previstas na rodovia MG-290, no Sul 
de Minas. Segundo o deputado, o Estado já conta 
com R$ 1 milhão de emendas parlamentares para 
construir a terceira pista e o acostamento da 
rodovia, que também estaria incluída no primeiro 
lote para concessão à iniciativa privada.
O deputado também manifestou preocupação pelo 
colapso hospitalar no Sul de Minas. Ele afirmou 
que nenhum hospital da região está podendo 
receber mais pacientes. Os municípios sofrem, 
ainda, com a falta de medicamentos. “Nenhum 
fabricante tem possibilidade de entregar 
medicamentos imediatamente”, lamentou.
  O deputado Arlen Santiago (PTB) elogiou o 
lançamento pelo governo estadual de novos 
regulamentos para a certificação de queijos da 
microrregião da Mantiqueira. Ele também 
solicitou a tramitação de projeto de sua autoria 
para a liberação de recursos de emendas para 
hospitais que estão em débito com impostos, 
enquanto durar a pandemia.

Solidariedade 
  Noutro momento, Carlos Pimenta destacou a 
solidariedade de várias pessoas e entidades que 
têm trabalhado para matar a fome de parte da 
população que passa dificuldades em função da 
pandemia.  Ele  valorizou a  atuação da 
Arquidiocese de Montes Claros (Norte), que está 
promovendo uma grande campanha de doação de 
alimentos para distribuição. Ele ainda destacou o 
esforço da prefeitura local e do Governo do 
Estado, que mobilizou a Defesa Civil para 
distribuição de cestas básicas.
Isenção 
  Em aparte, o deputado Bernardo Mucida (PSB) 
registrou que, em recente visita ao governador 
Romeu Zema (Novo), solicitou a aplicação da Lei 
23.797, de 2021. A norma prevê que os 
consumidores residenciais, industriais e 
comerciais de cidades atingidas por enchentes 
fiquem isentos temporariamente do pagamento 

quer simplesmente legalizar o fura-filas, 
descumprindo o plano nacional de vacinação”, 
criticou.
  Com outra posição, o deputado Carlos Pimenta 
(PDT) afirmou que o projeto em discussão no 
Congresso, caso seja cumprido à risca, poderá 
ajudar na imunização. Mesmo fazendo ressalvas à 
viabilidade da proposta, disse que ela obriga a 
empresa que adquirir vacinas a doar metade delas 
ao SUS e aplicar a outra parte exclusivamente em 
seus funcionários. Além disso, a iniciativa privada 
não poderá adquirir diretamente as vacinas 
(aprovadas por Anvisa e OMS), o que será feito 
por órgãos governamentais.
  Já o deputado Bartô (Novo) manifestou-se 
completamente favorável ao projeto federal. 
Segundo ele, se a matéria for aprovada, a iniciativa 
privada poderá ajudar no esforço de vacinação e 
com mais competência e eficiência do que o 
governo federal.

    Deputados divergiram em relação à aprovação 
de projeto pela Câmara dos Deputados, em 
Brasília, que permite a compra de vacinas por 
empresas privadas. A medida recebeu críticas de 
alguns parlamentares e apoio de outros, durante a 
Reunião Ordinária do Plenário da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), nesta 
quinta-feira (08/04).
A deputada Andréia de Jesus (Psol) repudiou a 
aprovação da matéria. “O projeto dá aos ricos a 
possibilidade de furar a fila legalmente e rasga o 
programa nacional de vacinação”, afirmou. Ela 
lamentou a medida nesse momento em que há 
falta de vacinas em todo o País. Também 
questionou como ficará a fiscalização das 
aquisições e da aplicação dos imunizantes, ao 
considerar que as regras não são claras.
  A deputada solicitou, ainda, emergência na 
tramitação de projeto de lei, de sua autoria em 
conjunto com o deputado Celinho Sintrocel 
(PCdoB), que foi protocolado na Casa. A 
proposição prevê o pagamento de um piso salarial 
aos trabalhadores que atuarem na linha de frente 
da pandemia.
 Em aparte, o deputado Cristiano Silveira (PT) 
comemorou a publicação do Decreto 48.172, que 
altera um anterior e corrige as penalidades para 
servidores públicos que atrasem o registro de 
pontos. De acordo com o deputado, as mudanças 
promovidas pelo governador atendem a demandas 
apresentadas pela oposição.
Fura-filas 
  Ao concordar com Andréia de Jesus, o deputado 
Doutor Jean Freire (PT) disse que é lamentável o 
Congresso discutir  uma maneira de driblar o 
SUS, tentando levar primeiramente a vacina aos 
mais ricos. “Os mais pobres é que devem ser 
priorizados, pois saem diariamente de ônibus 
para trabalhar”, completou.
 O parlamentar lembrou que Minas foi 
recentemente o palco de dois fatos que causaram 
vergonha nacional: o fura-filas da Secretaria de 
Estado de Saúde e o “camarote” da vacinação para 
empresários. “E agora, o projeto no Congresso 
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RENOVA: PRAZO DE ADESÃO AO SISTEMA INDENIZATÓRIO 
SIMPLIFICADO VENCE EM 30 DE ABRIL EM 13 LOCALIDADES

Mais de 10 mil pessoas já foram indenizadas por esse fluxo e o valor t�al pago ultrapassa R$ 900 milhões.

Acesso
  O acesso ao Sistema Indenizatório 
Simplificado é feito por meio da plataforma on-
line denominada Portal do Advogado, 
disponível no site da Fundação Renova 
(www.fundacaorenova.org). A adesão é 
facultativa e, para ingressar, as pessoas devem 
ser representadas por advogado ou defensor 
público, de acordo com a sentença judicial. 
Além disso, é necessária a confirmação de idade 
maior de 16 anos na data do rompimento e a 
inscrição ou solicitação de cadastro na 
Fundação Renova até o dia 30 de abril de 2020. 
   O termo de aceite dá quitação definitiva aos 
danos individuais. O pagamento acontece em 
até dez dias úteis após a homologação do termo 
de aceite pela Justiça.
  A Fundação Renova possui equipes dedicadas 
para tratar de eventuais problemas na utilização 
da plataforma. Os advogados podem tirar suas 
dúvidas por meio do telefone 0800 031 2303. Já 
o departamento jurídico da Fundação Renova 
está em contato permanente com os advogados 
dos requerentes por SMS, e-mail ou WhatsApp.
  A Fundação Renova informa que, até fevereiro 
de 2021 foram desembolsados R$ 12,2 bilhões 
nas ações de reparação e compensação e pagos, 
no total, R$ 3,46 bilhões em indenizações e 
auxílios financeiros para mais de 320 mil 
pessoas.

Ribeirinha de Vila Crenaque, e exceto o Povo 
Indígena -, Periquito – exceto Pedra Corrida – e 
o distrito de Senhora da Penha (município de 
Fernandes Tourinho), a data-limite de adesão 
será até o dia 31 de julho. No Espírito Santo, o 
município de Marilândia também tem prazo de 
adesão até 31 de julho. 

com a categoria do dano. Clique aqui e veja os 
valores para cada categoria e localidade.
Ao todo, 22 localidades têm acesso ao Sistema 
Indenizatório Simplificado.  Em Minas Gerais, 
para os municípios de Aimorés, Rio Doce, 
Bugre ,  Carat inga,  Sem Peixe,  Ipaba, 
Resplendor -  inclusive a comunidade 

   Moradores impactados de 13 localidades em 
Minas Gerais e no Espírito Santo têm até o dia 
30 de abril para aderirem ao Sistema 
Indenizatório Simplificado, que possibilita o 
pagamento de indenização a categorias com 
dificuldade de comprovação de danos causados 
pelo rompimento da barragem de Fundão (MG). 
O prazo de adesão é definido pela Justiça.
  Em Minas Gerais, sete localidades se 
enquadram nessa data-limite: os municípios de 
Naque e Itueta, além dos distritos de Revés do 
Belém (Bom Jesus do Galho), Cachoeira Escura 
(Belo Oriente), Ipaba do Paraíso (Santana do 
Paraíso), Baguari (Governador Valadares) e 
Pedra Corrida (Periquito). Já no Espírito Santo 
são seis: Baixo Guandu, São Mateus, Aracruz, 
Conceição da Barra, Linhares e Colatina (sede e 
Itapina). 
  O sistema foi implementado em agosto de 
2020 pela Fundação Renova, a partir de decisão 
da 12ª Vara Federal em ações apresentadas por 
Comissões de Atingidos das localidades 
impactadas. O primeiro pagamento pelo 
sistema foi realizado no início de setembro. Até 
19 de março, mais de 10 mil pessoas já foram 
indenizadas pelo sistema, e o valor total pago 
ultrapassa R$ 900 milhões.
  Os valores de indenização são definidos pela 
Justiça, com quitação única e definitiva e 
variam de R$ 17 mil a R$ 567 mil, de acordo 
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ENGENHEIRO RONALDO CAMELO ASSUME A DIRETORIA 
EXECUTIVA DO SAAE MARIANA

Em entrevista ele falou sobre os projetos para à autarquia.

consciência. “Eu já passei por alguns cargos do 
SAAE. Sou servidor efetivo da autarquia. Por 
saber dos problemas corriqueiros do SAAE, dos 
gargalos e que a população já sofre com falta 
d'água, eu entendo que posso agregar na 
solução do problema de falta de água em 
Mariana. Lembrando que estamos em período 
de seca. Por isso é importante que todos 
economizem água. Usem com discernimento e 
que não desperdicem porque lá na frente vai nos 
fazer falta”, finalizou.

Com informações da jornalista Adriana Moreira 
/ Jornal Tribuna das Gerais e @uainoticia.

  Sobre a contratação de empresa para prestação 
de serviços de locação de caminhões munk e 
tanque (pipa) para atender as demandas do 
SAAE pelo valor de até 10 milhões de reais, 
Ronaldo explicou que esse valor é uma 
estimativa. “O SAAE fez uma ata de registro de 
preço, que é uma estimativa de gasto, mas isso 
não significa que esse será o gasto que teremos 
durante o ano com os caminhões pipa. Isso é o 
previsto para gastar. E o que a gente vai gastar 
vai ser bem menos que isso”, destacou.
  Ronaldo ainda falou sobre sua experiência 
profissional e destacou que ela pode contribuir 
em sua atuação à frente do SAAE. Ele ainda 
pediu para que a população use água com 

questão da falta de água. “Muitos falam que 
Mariana tem muita água, mas a água que tem a 
gente não pode captar porque elas não são 
outorgáveis”.
  Na entrevista, Ronaldo ainda destacou a 
importância do trabalho desenvolvido até aqui 
pelos ex-gestores. “Estamos aproveitando o 
trabalho que os outros gestores fizeram para 
poder implementá-los e levar para a população 
que esses projetos não foram e não serão 
encostados. Exemplo disso é a ETA de Águas 
Claras que está em fase de construção e  
finalização. Esse é um projeto que em pouco 
t empo  es taremos  en t regando  para  a 
comunidade”.

O Engenheiro Civil
  Ronaldo Camelo é o novo diretor-executivo do 
SAAE Mariana. Ele é servidor efetivo da 
autarquia, no cargo de técnico em edificações, e 
já atuou em diversas áreas do SAAE, inclusive 
contribuiu com a implantação do Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto do município. 
Nesta terça-feira, (13/04), ele concedeu 
entrevista ao Jornal Tribuna das Gerais e falou 
sobre os próximos projetos da Autarquia.
“Nós temos a intenção agora de retomar a ETA 
Norte, onde vamos suprir a demanda de pelo 
menos 120 litros de água por segundo. Com 
esse investimento de água, essa nova captação, 
vamos suprir a demanda dos bairros São 
Cristóvão, Jardim dos Inconfidentes, Jardim 
Santana, Alto do Rosário e da Colina São 
Sebastião”, destacou.
Sobre as diretrizes do Marco Legal do 
Saneamento Básico, Ronaldo pontuou que o 
SAAE também está atuando junto com o 
Consórcio Intermunicipal de Saneamento 
Básico da Zona da Mata, que está dando suporte 
à autarquia. “Estamos trabalhando junto com o 
Consórcio. Hoje ele está nos dando total 
suporte e estamos trabalhando para estar 
legalmente consorciados porque até então 
estamos conveniados”.
  De acordo com Ronaldo, em curto prazo, há 
um planejamento para diminuir a falta d'água no 
município. “O SAAE está trabalhando na 
perfuração de poços. Os bairros que têm mais 
problemas hoje são Rosário e Cabanas. No 
Cabanas vamos perfurar um poço e já fizemos 
algumas intervenções para evitar desperdício 
na localidade. Também há o planejamento de 
perfurar um poço no Alto do Rosário, que já 
está licenciado e aguardando a empresa 
começar os trabalhos”.
 Ainda segundo o diretor executivo da 
autarquia, a maior dificuldade do SAAE hoje é a 
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RUA BOM JESUS - 56 - MARIANA - MG

SEG a SEXTA • 11 - 19h / SAB́ • 8:30 - 14:00 h. 35571529

DEFERIDO: SAMARCO AJUÍZA RECUPERAÇÃO JUDICIAL PARA MANTER 
SUAS ATIVIDADES DE PRODUÇÃO 

Objetivo é equacionar endividamento financeiro para garantir pr�eção para ativos e postos de trabalho 

após retomada da produção em dezembro de 2020.

de execução de dívidas com os credores, que são 
em sua maior parte fundos estrangeiros 
detentores de títulos de dívida. 
  As operações da Samarco, empresa com mais 
de 40 anos de história, proporcionam empregos, 
movimentam a economia local e trazem 
benefícios para a comunidade, além da 
continuidade das ações de reparação e 
compensação de danos. Deve-se ressaltar que a 
Recuperação Judicial não terá impacto nas 
atividades operacionais e nem nas ações de 
reparação e compensação conduzidas pela 
Fundação Renova.

títulos (“bondholders”) requereu termos fora de 
mercado para iniciar as conversas e o 
engajamento não se tornou possível. Assim, 
alguns credores iniciaram a sequência de ações 
judiciais que levaram a Samarco a ajuizar uma 
RJ a fim de preservar a recente retomada 
operacional e o cumprimento das obrigações 
socioambientais.
Deferimento
  No dia 12 de abril, a Samarco teve deferido 
pedido de Recuperação Judicial protocolado no 
dia 9 de abril na Justiça de Minas Gerais. A 
decisão garante proteção contra ações judiciais 

de 2018, a Samarco se reuniu com credores, 
visando a uma reestruturação consensual – o que 
foi seguido por trocas de propostas e 
contrapropostas. 
No ano passado, a Samarco fez esforços para 
retomar as negociações extrajudiciais com estes 
credores com a condução da due diligence 
técnica, além de diversas interações com os 
assessores financeiros e legais dos credores.
Porém, infelizmente, durante a discussão dos 
termos sob os quais as negociações de 
reestruturação poderiam ser retomadas, um 
grupo que representa parte dos detentores dos 

  A Samarco ajuizou pedido de Recuperação 
Judicial (RJ) à Justiça de Minas Gerais para 
renegociar sua dívida, que é em sua maior parte 
financeira e está em poder de detentores 
e s t r a n g e i r o s  d e  t í t u l o s  d e  d í v i d a 
(“bondholders”). O objetivo do pedido de RJ é 
permitir que a empresa mantenha as suas 
atividades de produção e preserve sua função 
social de geração de emprego, renda e tributos.  
  As operações da Samarco proporcionam 
empregos, movimentam a economia local e 
trazem benefícios para a comunidade, além de 
dar continuidade às ações de reparação e 
compensação de danos. Deve-se ressaltar que a 
Recuperação Judicial não terá impacto nas 
atividades operacionais e nem nas ações de 
reparação e compensação conduzidas pela 
Fundação Renova.
  A Samarco buscou firmar um acordo 
extrajudicial com os seus credores para 
renegociar a dívida. No entanto, diante de 
demandas inviáveis impostas por eles, não foi 
possível  chegar  a  um bom termo das 
negociações. Após recentes medidas judiciais de 
alguns credores, a empresa optou pela via 
protetiva da recuperação judicial.

Entenda a origem da dívida financeira
  Grande parte da dívida financeira da Samarco 
com os credores foi contraída anteriormente ao 
rompimento da barragem do Fundão, que 
ocorreu em novembro de 2015. Até agosto de 
2016,  a  Samarco buscou honrar  seus 
compromissos e realizou pagamentos regulares 
aos credores.
  Após esse período, a Samarco buscou uma 
negociação amigável para a reestruturação de 
sua dívida com os credores. Em 27 de novembro 
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www.transcotta.com.br
☎ Ouro Preto - (31) 3551-2385
☎Mariana – (31) 3557-1810

primeira etapa, residentes na região central do 
município, serão vacinados na Central de 
Imunização, localizada à Rua Santa Cruz, nº 368 – 
Barro Preto, no período de 08h às 15h.
 Os usuários, residentes em bairros, distritos ou 
subdistritos, receberão a vacina nas unidades de 
saúde de sua referência, no período de 08h às 15h. 
São eles:
  Cabanas, Santo Antônio, Rosário, Morro Santana, 
Padre Viegas, Bandeirantes, Vargem (Mainart e 
Pombal), Cachoeira do Brumado (Barro Branco, 
Barroca, Cafundão e Engenho Queimado),  
Furquim (Goiabeiras, Paraíso, Margarida Viana, 
Cuiabá, Constantino, Crasto e Vila Santa Efigênia), 
Águas Claras (Cláudio Manoel, Pedras e 
Campinas),  Monsenhor Horta (Ponte do Gama), 
Santa Rita Durão, Bento, Paracatu e Camargos e 
Passagem de Mariana.
Lembrando que todos os usuários deverão 
comparecer ao local de vacinação portando 
documento com foto, cartão do SUS e cartão de 
vacina.
A logística das próximas etapas será divulgada 
posteriormente, conforme o andamento da 
campanha.

prioritários: pessoas com comorbidades,  pessoas 
com deficiência permanente, caminhoneiro, 
trabalhadores de transporte coletivo rodoviário de 
passageiros, urbano e de longo curso, trabalhadores 
portuários,  forças de segurança e salvamento, 
funcionários do sistema de privação de liberdade, 
população privada de liberdade e adolescentes e 
jovens em medidas socioeducativas.
Logística da 1ª etapa: Os contemplados para a 

  A segunda fase iniciará no dia 11 de maio, 
seguindo até o dia 8 de julho de 2021. O Dia D está 
marcado para 5 de junho. Para essa etapa, idosos 
com mais de 60 anos e os professores serão os 
próximos a receber o imunizante.
Já a terceira fase, está programada para ter início no 
dia 9 de junho e seguirá até 9 de julho de 2021. O 
Dia D está marcado para o dia 10 de julho. Para 
essa etapa, fica estipulado os seguintes grupos 

  A vacinação contra influenza se mostra como uma 
das medidas mais efetivas para a prevenção da 
gripe e de suas complicações. Com esse objetivo, a 
Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de 
Saúde, iniciou nesta segunda-feira, (12/04), a “23ª 
Campanha Nacional de Vacinação contra 
Influenza". A imunização acontece em três etapas e 
os grupos contemplados serão vacinados até 10 de 
julho de 2021.
  Na primeira etapa, que está prevista para 
acontecer até 10 de maio de 2021, serão 
imunizadas as crianças de 6 meses a menores de 6 
anos de idade, as gestantes, puérperas e 
trabalhadores de saúde.  No entanto, a vacinação 
das crianças de 6 meses a menores de 6 anos e, 
gestantes e puérperas, acontecerá do dia 12 de abril 
até o 23 de abril e os trabalhadores de saúde serão 
vacinados a partir de 26 de abril indo até o dia 10 
de maio.
DIA D 
  O dia de mobilização contra a gripe da primeira 
etapa está marcado para 8 de maio. Nesta data, a 
Secretaria divulgará uma programação para 
atender a todos os grupos prioritários e também a 
população em geral.

VACINA CONTRA A GRIPE: MARIANA INICIA A 23ª CAMPANHA 
NACIONAL DE VACINAÇÃO CONTRA INFLUENZA

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 

@jornalpanetus

INCENTIVO: MARIANA DIVULGA LISTA DE APROVADOS PARA 
RECEBIMENTO DE RECURSO DA LEI MANOEL DA COSTA ATHAÍDE

O pagamento dos primeiros selecionados acontece a pa�ir do dia 22 deste mês.

22 deste mês.
  Ainda de acordo a secretaria, caso 
haja qualquer problema, serão 
admitidos recursos pelo e-mail:
 leimanoeldacostaathaide@gmail.co
m, em até 48h úteis após a publicação 
no Diário Oficial do Município. O e-
mail deve ter como assunto: “Recurso 
- Lei Manoel da Costa Athaíde”.
Etapas
  Es ta  é  a  p r imei ra  de  t rês 
c l a s s i fi c a ç õ e s .  To d a s  s e r ã o 
amplamente divulgadas no site oficial 
e redes do município. No diário 
oficial e, ao final da matéria, há o 
direcionamento para o edital, que 
contém o cronograma completo de 
todas as etapas.

  O poder executivo da cidade de 
Mariana torna público a primeira 
listagem dos aprovados para receber o 
repasse da lei de incentivo Manuel da 
Costa Athaíde. Neste primeiro 
momento, 44 pessoas do ramo 
artístico/turístico/cultural foram 
selecionadas. A próxima listagem de 
aprovados será divulgada no dia 1º de 
maio. De acordo com a Secretaria de 
Cultura, a comissão analisa todos os 
documentos enviados e a aprovação 
está condicionada a total regularidade 
do participante. As demais inscrições 
estão sendo analisadas e as próximas 
divulgações serão no dia 15. O 
p a g a m e n t o  d o s  p r i m e i r o s 
selecionados acontece a partir do dia 
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*Vidros em geral
*Forro PVC
*Pisos Duraor
*Corrimão de escada
*Esquadrias em alumínio
*Box, Fechamento para pias
*Lavatórios

9 8859-9502

3558-4159

Rua Jatobá - 
Loja 97 - Rosário - Mariana

Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, Mariana - MG

Telefone: (31) 3558-4354

Rua Vereador Moacir

Chaves - 8 A - Bauxita

(31)3552-3798

Elegância e sofisticação

Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Veterinária 

Gameleira 

 Medicamentos -  Rações - Pet Shop - Laboratório
 Especializado - Consultas

Os melhores produtos 
e serviços!

Telefone: 3558- 
2755 / 

9 8299-7869

PRORROGADO: RECEITA ADIA O PRAZO DE ENTREGA DA 
DECLARAÇÃO DE IMPOSTO DE RENDA

Novo prazo se encerrará no dia 31 de maio.

País, assim como, o vencimento do pagamento 
do imposto relativo a essas declarações.
  A Receita destacou ainda que disponibiliza 
diversos serviços aos cidadãos, que podem ser 
acessados sem sair de casa. Por meio do e-CAC 
com uma conta gov.br, o portal único do governo 
federal, o contribuinte tem acesso, por exemplo, 
os comprovantes de rendimentos informados na 
Declaração de Imposto de Renda Retido na 
Fonte (DIRF) pelas fontes pagadoras, à cópia da 
última declaração entregue e à declaração pré-
preenchida.

meio de Documento de Arrecadação de Receitas 
Federais (DARF), gerado pelo próprio programa 
de declaração. Nesse caso, as demais cotas 
poderão ser em débito automático.
  Para aqueles que não optarem pelo débito 
automático, os DARFs de todas as cotas poderão 
ser emitidos pelo programa ou pelo Extrato da 
Declaração, disponível no Centro Virtual de 
Atendimento (e-CAC) no site da Receita 
Federal.
Também foram prorrogados para 31 de maio de 
2021 os prazos de entrega da Declaração Final de 
Espólio e da Declaração de Saída Definitiva do 

“A medida visa proteger a sociedade, evitando 
que sejam formadas aglomerações nas unidades 
de atendimento e demais estabelecimentos 
procurados pelos cidadãos para obter 
documentos ou ajuda profissional. Assim, a 
Receita Federal contribui com os esforços do 
g o v e r n o  f e d e r a l  n a  m a n u t e n ç ã o  d o 
distanciamento social e diminuição da 
propagação da doença”, explicou, em nota.
  Em razão do adiamento, o contribuinte que 
deseja pagar o imposto via débito automático 
desde a primeira cota deverá fazer a solicitação 
até o dia 10 de maio. Quem enviar a declaração 
após esta data deverá pagar a primeira cota por 

  A Receita Federal adiou, para 31 de maio, o 
prazo para entrega da declaração do Imposto de 
Renda das Pessoas Física, ano-base 2020. O 
período de ajuste anual, que começou em 1º de 
março, terminaria no dia 30 de abril, mas foi 
prorrogado pela Instrução Normativa nº 
2.020/2021, publicada na última segunda-feira, 
(12/04), no Diário Oficial da União.
  De acordo com a Receita, a prorrogação foi 
estabelecida como forma de suavizar as 
dificuldades impostas pela pandemia de covid-
19, assim como aconteceu em 2019. No ano 
passado, o prazo foi estendido em dois meses, até 
30 de junho.
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alternativa. 
  O uso de cadeirinhas no banco traseiro passa a 
ser obrigatório para crianças com idade inferior 
a 10 anos que não tenham atingido 1,45 metro 
de altura. Pela regra antiga, somente a idade da 
criança era levada em conta.
Nos casos de chamamentos pelas montadoras 
para correção de defeitos em veículos (recall), o 
automóvel somente será licenciado após a 
comprovação de que houve atendimento das 
campanhas de reparos.

carteira suspensa. Agora, a suspensão ocorrerá 
de forma escalonada. O condutor terá a 
habilitação suspensa com 20 pontos (se tiver 
duas ou mais infrações gravíssimas na carteira); 
30 pontos (uma infração gravíssima na 
pontuação); 40 pontos (nenhuma infração 
gravíssima na pontuação). 
As novas regras proíbem que condutores 
condenados por homicídio culposo ou lesão 
corporal sob efeito de álcool ou outro psicoativo 
tenham pena de prisão convertida em 

renovação da CNH não serão mais realizados a 
cada cinco anos. A partir de agora, a validade 
será de dez anos para motoristas com idade 
inferior a 50 anos; cinco anos para motoristas 
com idade igual ou superior a 50 anos e inferior 
a 70 e três anos para motoristas com idade igual 
ou superior a 70 anos. 
Haverá mudanças também na quantidade de 
pontos que podem levar à suspensão da carteira. 
Atualmente, o motorista que atinge 20 pontos 
durante o período de 12 meses pode ter a 

  Entram em vigor nesta segunda-feira, (12/04) 
as alterações promovidas no Código Brasileiro 
de Trânsito. A principal novidade é ampliação 
do prazo de validade da Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) para dez anos no caso de 
condutores de até 50 anos. As mudanças foram 
sancionadas pelo presidente Jair Bolsonaro em 
outubro do ano passado, quando ficou definido 
que a vigência passaria a ocorrer 180 dias após a 
sanção. 
  Os exames de aptidão física e mental para 

ALTERAÇÕES NO CÓDIGO BRASILEIRO DE TRÂNSITO COMEÇAM A VALER
Principal mudança é a alteração do prazo de validade da ca�eira.

@jornalpanetus

BUTANTAN REFORÇARÁ DADOS SOBRE APLICAÇÃO DE VACINA PARA 
EVITAR PERDAS

Constatou-se erro na extração de doses em postos de vacinação.

teriam menos doses do que as informadas 
pelo Butantan.
Segundo o instituto, cada frasco tem 10 
doses de 0,5 mililitro, totalizando 5 ml. 
Porém, é envasado um conteúdo extra de 
aproximadamente 0,7 ml, o que possibilita 
uma margem para aplicação das 10 doses. 
Por isso, o instituto vai revisar a bula da 
CoronaVac, de maneira a deixar mais 
claras as informações sobre a extração do 
líquido dos frascos e adicionar um 
QRCode com um vídeo demonstrativo do 
procedimento.
  O Butantan informou, ainda, que seringas 
com volume maior do que o necessário 
podem dificultar a visualização da 
quantidade de vacina por não terem todas 
as gradações necessárias. É preciso ainda 
que os profissionais estejam atentos à 
posição correta da seringa na ampola, 
explicou o instituto.

  O Instituto Butantan vai reforçar as 
informações sobre a aplicação da vacina 
CoronaVac contra a covid-19. Segundo o 
instituto, foi constatado que a prática 
incorreta na extração da vacina das 
ampolas resulta na perda de doses em 
alguns postos de aplicação.
“Todas as notificações recebidas pelo 
instituto até o momento relatando suposto 
rendimento menor das ampolas foram 
devidamente investigadas, e identificou-se, 
em todos os casos, prática incorreta na 
extração das doses nos serviços de 
vacinação. Portanto, não se trata de falha 
nos processos de produção ou liberação 
dos lotes pelo Butantan”, ressalta nota 
divulgada pelo instituto.
  Em reunião realizada na semana passada 
pelo Conselho de Secretarias Municipais 
de Saúde de Goiás, várias cidades 
relataram que ampolas de CoronaVac 
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do seu filho (a)?
Agende uma consulta on-line e personalizada. 

Seu filho (a): 
Troca letra na escrita ou na fala.
Dificuldade para aprender números.
Letra ilegível.
Dificuldade de organização do material escolar e 
atividades cotidianas.
Dificuldade de atenção e concentração para estudar.

Precisa de ajuda para acompanhar o desenvolvimento 

a estimulação correta para potencializar as 
habilidades funcionais para que a aprendizagem 
aconteça de maneira assertiva de acordo as etapas 
desenvolvimento infantil. Através da escuta atenta, 
acolhimento pode-se evitar consequências futuras 
gerando o desinteresse pela aprendizagem formal, ou 
seja, no contexto escolar.
O cérebro é altamente impactado com as 
experiências que vivenciamos diariamente.

  Dificuldades, transtornos ou prejuízos de 
aprendizagem são desordens que dificultam o 
desempenho acadêmico de uma pessoa. Esses 
prejuízos podem ser detectados por profissionais 
capacitados como psicopedagogos, psicólogos e, em 
alguns casos fonoaudiólogos. Existem terapias que 
diminuem o grau de dificuldade de aprendizagem. A 
criança deve ter seu tempo respeitado para realizar as 
atividades propostas, porém, é de grande importância 

Denise Passos / Psicopedagoga/  Neuropsicopedagoga - ABPp: 294

PROCESSO DE APRENDIZAGEM

@jornalpanetus

SANTA BÁRBARA: CENIBRA APOIA PROJETO QUE GERA RENDA 
PARA MULHERES

Recuperar a tecelagem, prática tradicional da região, possibilitou geração de renda para mulheres do

 distrito de Brumal , em Santa Bárbara, e deu visibilidade ao patrimônio cultural regional .

'passatempo' do artesanato e o coloca no lugar de 
instrumento de trabalho e geração de renda. A 
mulher passa a ser reconhecida como produtora 
da economia criativa”, explica Dilce.
Partindo do carro-chefe da Casa, o tear, os 
participantes das oficinas produziram peças que 
mesclam técnicas como crochê, bordado e 
cestaria, utilizando resíduos têxteis e fibras 
naturais, como o bambu. 
“A tecelagem é o fio condutor. A partir de uma 
técnica rudimentar, é possível construir um 
produto que cria um elo entre passado, presente e 
futuro”,  complementa a idealizadora e 
coordenadora do projeto.

bens patrimoniais têm que ser venerados como 
entidades, então os estandartes são uma 
representação simbólica da cultura a ser 
resguardada e venerada”, conta a idealizadora do 
projeto, Dilce Mendes.
Um dos principais objetivos do projeto “Brumal e 
seus encantos”, do qual derivou a exposição, é 
fortalecer o papel da Casa das Tecelãs de Brumal 
que, desde 2012, reavivou a cultura da tecelagem 
no distrito e colocou Brumal no mapa turístico da 
Estrada Real. Além de ser uma difusora da cultura 
local, a Casa também teve papel relevante na 
inserção das mulheres no mercado de trabalho. “O 
trabalho da associação ajuda a tirar o estigma de 

“A CENIBRA foi a primeira parceira da 
iniciativa, porque desde o início acreditou que o 
projeto seria capaz de promover a melhoria da 
qualidade de vida das artesãs e de suas famílias. 
Temos orgulho de fazer parte de um projeto tão 
bem-sucedido”, disse Deuseles João Firme, 
assessor de comunicação corporativa e relações 
institucionais da CENIBRA. Como forma de 
apoio, a Empresa doou teares mineiros, promoveu 
cursos de capacitação com as artesãs e apoiou 
diversas exposições setoriais dos produtos.
Entre os produtos expostos na plataforma virtual, 
encontram-se bastidores, painéis, almofadas, 
cortinas e estandartes. “Na nossa concepção, os 

“Tecer relações, tecer culturas e tecer fazeres”: 
esse é o mote da exposição “Brumal e seus 
encantos”, aberta ao público para visita virtual 
desde de 1º de abril. A coleção, que ficará exposta 
em ambiente online por dois anos, é composta por 
produtos elaborados por artistas e artesãs de 
Brumal, distrito de Santa Bárbara (MG) e 
comunidades do entorno. A produção aconteceu 
em oficinas online realizadas durante a pandemia. 
A CENIBRA apoia a iniciativa desde 2012, sendo 
uma das primeiras empresas patrocinadoras.
  Após a permissão para reabertura do espaço, a 
exposição também estará aberta ao público de 
forma presencial, seguindo todos os protocolos de 
proteção contra o coronavírus, na Sala do 
Visitante do Parque Natural da Serra do Caraça, 
até o dia 30 de abril. Lá, além de apreciar as obras, 
os visitantes terão a oportunidade de tecer uma 
peça utilizando um tear mineiro de pente, liços e 
pedais para levar para casa como lembrança de 
sua visita à região. Ao findar o período de 
exposição no Parque, as obras serão transferidas 
para a Casa das Tecelãs de Brumal, onde as visitas 
continuarão, mediante agendamento.
  Fundada por bandeirantes no início do século 
XVIII, a Vila de Brumal está localizada entre as 
serras do Caraça, Piedade e do Gandarela, fazendo 
parte do Circuito Entre Serras e da Estrada Real. 
Os produtos da exposição mesclam técnicas 
artesanais para representar os bens patrimoniais 
tombados da comunidade — como a Igreja de 
Santo Amaro, o casario colonial e a Cavalhada de 
Brumal — e diversos fazeres artesanais, criando 
produtos com identidade própria e com a cara da 
Vila.

DENBERPSICOPEDAGOGICO
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Endereço: PRAÇA CESÁRIO ALVIM - 22 - BARRA - OURO PRETO 

lelebeautyoficial

9 8632-8731
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NOSSO INTUITO É DEIXAR VOCÊ 

AINDA MAIS FELIZ!
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Endereço: Rua Bom Jesus nº 101 - centro - Mariana

Telefone: (31) 971612463

- Lei Federal n 12.462, de 04 de agosto de 2011 
(Lei do Regime Diferenciado de Contratações)
- Lei Federal n 14.133, de 1 de abril de 2021 
(Nova Lei Geral de Licitações e Contratos)
O município de Mariana permanece atento às 
inovações legislativas e alerta os comerciantes e 
prestadores de serviços locais e demais 
fornecedores do município que, em breve, as 
licitações serão julgadas sob a da nova lei.
Em caso de dúvidas, a equipe da Secretaria de 
Planejamento, Suprimentos e Transparência se 
coloca à disposição para esclarecer quaisquer 
dúvidas acerca do tema. Ligue: 3557-9055.

meio dessa promulgação, cria-se uma lei 
unificada, que trará mais eficácia, agilidade e 
transparência para as compras e licitações 
públ icas  e  execução  dos  cont ra tos 
administrativos.
De acordo com o artigo 193, inciso II, da Nova 
Lei de Licitações, até o fim do período pré-
estabelecido, estarão vigentes, de forma 
simultânea, as seguintes leis:
- Lei Federal n 8.666, de 21 de junho de 1993 
(Lei Geral de Licitações e Contratos)
- Lei Federal n 10.520, de 17 de julho de 2002 
(Lei do Pregão)

primeiro de abril e prevê um período de transição de 
dois anos em relação às legislações anteriores.
  O município começará, em breve, a aplicar a nova 
legislação em seus processos de compras e 
licitações, reforçando a importância da transparência 
em divulgar todas as ações governamentais. Por 

   A Secretaria de Planejamento, Suprimentos e 
Transparência, vem a público informar a 
promulgação por parte do Presidente da República 
da Lei Federal n° 14.133, que cria novo marco 
regulatório para todos os processos licitatórios e 
contratos administrativos. A lei foi sancionada no dia 

MARIANA APRESENTA NOVA LEI DE LICITAÇÕES
Nova lei permite mais eficácia, agilidade e transparência nas compras e licitações públicas.
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INDAIÁ TRANSPORTE E TURISMO: GERAÇÃO DE
EMPREGO E RENDA NA CIDADE DE MARIANA

Empresa cresce no ramo com envolvimento entre os seus colaboradores. 
Qualidade e prossionalismo marcam a atuação da empresa na região dos Incondentes.

do transporte de carga e 68,3% do 

transporte urbano de passageiros.

  Diante deste cenário de incerteza é 

preciso que o governo federal tome ações 

mais rápidas para apoiar os empresários, 

sejam elas destinadas às soluções 

trabalhistas (como redução da jornada de 

trabalho, suspensão de contratos, entre 

outros) e desoneração da folha de 

pagamento ou referentes à vacinação em 

massa. Somente com a adoção de 

medidas mais eficazes será possível 

vislumbrar a retomada sustentada do 

setor transportador e da economia 

brasileira.

 Portanto é certo afirmar que os prejuízos 

e ganhos variam de empresa para 

empresa e respectivamente em suas 

demandas. É certo afirmar que durante à 

pandemia muitas empresas não estão 

sendo assistidas com incentivo por parte 

dos governos. Vamos juntos passar por 

tudo isso, para que possamos enfrentar os 

dias vindouros que estão por vir.   Viaje 

com segurança e qualidade, viaje com a 

Indaiá Transporte e Turismo.

total. A publicação analisa os resultados 

da PAS 2018 (Pesquisa Anual de Serviços) 

do IBGE (Instituto Brasileiro de 

Geografia e Estatística).

  Os serviços de transporte têm um papel 

estratégico na economia, com as 

empresas atuando em território nacional 

e integradas às cadeias de produção e 

distribuição de bens, em especial no 

escoamento da produção agrícola, 

mineral e industrial para o mercado 

externo  e  na  movimentação  de 

mercadorias para consumo intermediário 

e final das empresas e das famílias 

internamente.

  No tocante à atuação do poder público 

para mitigar os prejuízos do setor em 

decorrência do novo coronavírus, 49,5% 

das transportadoras de cargas e 66,7% do 

transporte urbano de passageiros avaliam 

como ruim ou péssima a atuação do 

governo federal no apoio ao segmento 

durante à pandemia. As opiniões se 

aproximam quando o assunto se refere às 

medidas que deveriam ser priorizadas 

pela União. A vacinação em massa da 

população mostra-se como iniciativa 

mais eficaz por 76,8% dos representantes 

que circula. Neste sentido, e diante a 

matéria veiculada na edição 638 em que 

já  anunciávamos  o  destaque  e 

reconhecimento da empresa Indaiá no 

município de Mariana, é possível 

mensurar hoje o desenvolvimento da 

empresa nestes anos de atuação e 

prestação de serviços.

 Vale ressaltar os investimentos da 

empresa Indaiá, no esporte, na área social 

e cultural do município. São medidas 

compensatórias próprias da empresa que 

vão de encontro com a qualidade de vida 

da população e respectivamente de seus 

colaboradores.

Crescimento e dificuldades no Setor

  Segundo o IBGE, atividades de 

transporte, serviços auxiliares ao 

transporte e correios lideram a receita 

operacional líquida do setor, mas durante 

à pandemia setor tem dificuldades e o 

diferencial altera de empresa para 

empresa. A Confederação Nacional do 

Transporte aponta que as atividades de 

transporte, serviços auxiliares ao 

transporte e correios lideraram a receita 

operacional líquida do setor de serviços 

no ano 2018, respondendo por 29,3% do 

  Há anos no mercado marianense, no 

setor de transporte e turismo a empresa 

Indaiá, em seus primórdios, iniciou como 

toda empresa de pequeno porte com 

dificuldades, mas a inovação e criação 

nortearam o empresário e socio-

proprietário da Indaiá, Anderson 

Guimarães que de foto demonstrou que 

no país e principalmente em Mariana o 

sol nasce para todos com a mesma 

intensidade.

  Hoje a empresa gera dezenas de 

empregos diretos e indiretos, impactando 

diretamente no fomento a economia da 

região  dos  Inconfidentes,  mais 

precisamente na cidade de Primaz de 

Minas. O crescimento exponencial da 

empresa Indaiá se dá pelo envolvimento, 

criatividade, gestão e comprometimento 

de seus colaboradores. É possível observar 

que várias empresas no município e no 

país crescem com objetividade e 

propósitos, além de muito trabalho, esse 

foi o dinamismo encontrado na Indaiá 

Transportes e Turismo.

  O Jornal/TV Panfletu´s desenvolve seu 

trabalho enaltecendo e apresentando a 

classe empresarial dos municípios em 



19_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

15/04/2021 a 22/04/2021 



_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

20
facebook.com/JornalPanetus

Sociais da Leticia Aguilar

Leticia Aguilar@leticiafaguilar_

Endereço: R. Hélvio Moreira Moraes, 398 - 
Vila do Carmo, Mariana - MG, 35420-000

- Micropigmentação 
de sobrancelhas, 
lábios e Capilar

- Despigmentação 
a jato de plasma

- Design personalizado
- Cursos 

 9 8317-3875 9 8317-3875

Sempre é, "dia" de começar mais uma vez, de recomeços do lado de dentro e do lado de fora.
Surpresas, não cam num parênteses chamado (inesperado), quer surpresas? Lute por elas, 

faça surpresas a si mesmo, criando novas propostas de vida e vivendo-as!
Não deixe para “o amanhã” o que pode ser feito exatamente “no agora”, nos intervalinhos de 

cansaços, amarguras, de indisposições.
Crie ltro para as maledicências, para a inveja, a hipocrisia, injustiças, insensibilidades e 

desapegos imaturos, mas não permita que ele ltre suas bravas atitudes e seu amor por tudo 
que arranca um sorriso sem o mérito da força, incendeie-se na transparência de sua essência, 
vincule os objetivos às concretizações e faça morada em seu próprio coração “ele te pertence 

e te precisa” ..

Esbanjando beleza por aqui , Lays! 

Tina’s hair fazendo sucesso na Região! 

Conheça o incrível trabalho realizado!

Isabela Dionísio

Nossa voz de ouro da Região... Priscila Oliveira!

Tudo no tempo de Deus!

— com Dney DK Kollares.

Jenni�er Querollen

Diretor do SAAE Mariana, Ronaldo Camelo ao lado de Roberto Verona / 
Comunicação SAAE.


